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静安区 八小时内外 !一站式"服务
楼宇立体服务站满足白领工作生活多元化需求! ! ! !随着静安经济社会快速发展

和现代服务业深入推进，大量“两
新”组织不断涌现，白领群体已日
益成为静安工作的重点和主要服
务对象。目前，静安区共有“两新”
组织 !"#"$家，从业人员 !%!$#!

人；楼宇经济、涉外经济及纳税百
强企业约占区域经济总量六成，税
收过亿的楼宇达到 !&幢，月亿楼
达到 '幢。如何有效地服务和凝聚
白领群体，更好地服务企业、服务
经济，始终是静安区区委、区政府
关注的课题。静安区社建办（区社
工委）以石门二路街道凯迪克大厦
为试点，开始探索建立楼宇立体服
务站，逐步实现社区公共服务网络
由“平面”到“立体”的延伸。

坚持!问需于民"

在凯迪克大厦，记者看到楼宇
立体服务站覆盖多个楼层的不同
服务项目，从白领餐厅到邮政快
递，从洗衣到健身、心理咨询，从书
吧到便民超市……针对本楼宇、周
边楼宇的白领甚至附近居民的服
务项目多达 #"多项。

静安区第一批“两新”组织专
职党群工作者肖素华告诉记者，凯
迪克大厦是全市第一个建立楼宇立
体服务站的，为白领员工从工作到
生活提供“一站式”配套服务；更重
要的是，无论现代传媒如何发达，都
不能忽视人与人之间的情感沟通，
楼宇立体服务站就是这样一个家。
从 #"!"年楼宇立体服务站的

试点，到 #"!%年和 #"!'年被纳入

区政府实事项目，再到 #"!(年的
持续推进，政府服务企业、服务白
领的理念不断深化。坚持“重心下
移、问需于民”，通过倾听企业和白
领的意见和建议，了解服务对象最
关心的问题、最迫切的需求，政府
不再充当包办者和管理者，而是由
物业、企业、员工、入驻商户和楼宇
党群组织代表组成楼宇立体服务
站建设工作小组，负责楼宇立体服
务站的总体规划和管理协调，从而
形成楼宇自我管理、自我服务和自
我治理的管理新模式。

形成运作模式
通过实践探索，楼宇立体服务

站的建设形成了政府主导、市场运

作、实体服务的运作模式。
政府主导方面 楼宇立体服务

站作为区政府的实事项目，由区社
建办（区社工委）牵头制定实施意
见和年度实施计划，明确建设标
准、运作机制、补贴资金、绩效评估
等内容，指导工作推进。各街道根
据工作要求，结合自身实际，在社
区（街道）党工委的领导下统筹推
行，积极利用政府提供的基础类服
务项目，实现每年的建设目标。

市场运作方面 各楼宇立体服
务站通过社会化运作方式，引进品
质优、服务好、信誉高的企业和商
户进驻楼宇，由物业给予一定的租
金优惠，通过价格杠杆为白领提供
质优、实惠、便捷的服务，并根据市

场需求不断调整楼宇内服务点，保
留退出机制。定期组织业主、员工
对服务点进行满意度测评，评选出
“最受欢迎的服务点”和“站点明星
员工”，对满意度测评较低的站点
要求及时整改，确保服务品质。
实体服务方面 在楼宇物业的

支持下，“两新”专职党群工作者有
效盘活楼宇内闲置的空间区域和
办公场地，实现商务楼宇内空间利
用率的最大化。楼宇立体服务站依
托盘活出来的空间资源，进行“实
体化”运作，固化了服务项目，优化
了服务品质，扩大了服务半径。实
体服务的同时再辅以贴心的软性
活动，最终打造充满活力的“立体
化”社区。

实现多方共赢
记者走访了几幢已建立楼宇

立体服务站的大厦。在中创大厦，
白领容小姐说：“我常常用午休甚
至下班后的时间，在服务站提供的
场所里健身、看书，还有一个课程
也比较实惠。”

在悦达 ))&广场，!至 (楼是
商业区，*至 %#楼是办公区。在地
下 %层，设有快递服务；在 *楼，有
爱心妈咪小屋，还邀请专业咨询师
为白领提供心理咨询服务。更受白
领欢迎的是很多服务项目，诸如理
发美发、皮革清洗、儿童早教、白领
午餐等，都有公益指导价。

楼宇立体服务站建设工作实
现了多方共赢的良好局面。在街道
层面，拓展了其服务企业的工作载
体；在楼宇物业层面，提升了楼宇
整体品质，提高了企业入驻数量；
在企业层面，为企业营造了良好的
经营环境，降低了员工流动率；在
白领层面，便捷优质的服务，增强
了白领的幸福感和归属感。

截至今年 )月，静安区已有
!(个楼宇立体服务站，其中今年
新建的有 '家。区社建办（区社工
委）表示，静安区的目标是每个社
区都有 %到 (个布局合理的楼宇
立体服务站，最终全区将有 #"到
#(个服务站，形成一张楼宇立体
服务网络。

本报记者 金志刚

! 楼宇内引进了颇受白领欢迎的健身项目 井安 摄

! ! ! !静安区是一个以现代服
务业为主的中心城区! 楼宇
经济是其显著特征" 政府对
区域的管理与服务! 已从面
向区域内常住人口! 拓展到
在区内工作的就业人群!并
探索和创造出许多经验" 其
中#政府主导!市场运作!实
体服务$的运作模式!已在区
内稳步推进% 这对于上海其
他区县都有借鉴意义"

专家点评

黄浦区
!夜鹰"让老城厢晚上更清爽

多部门联合集中整治乱设摊顽症

! ! ! !城市管理绝非靠城管单
一力量就可以完成"上海目前
已形成&一条热线'一个平台'

一支队伍'! 个行政管理部
门$的&"#"#"#!$区县城市综
合管理工作体系" &培育社会
组织主体能力非常重要" $当
前要呼吁&顶层$设计!构建现
代社会组织体系下的法规制
度!营造社会组织发展生态环
境! 提高社会组织主体能力!

这是各级政府要做的事情"

专家点评

! !老大难"区域路面如今干净整洁 简永清 摄

! ! ! !“我家门口是小马路，什么车
子都往里面开，乱停放、乱设摊，吵
得不得了。我打了许多电话给政府
部门，没有回音也不来整治，据说
是怕冲突。政府的人怕冲突，我们
老百姓怎么办？”半个月前，市委书
记韩正一早轻车简从来城隍庙访
民生，没想到却被一位戴墨镜、短
头发、心急火燎的女住户拦住了。
如今，老城厢居民提出的“老大
难”，到底有没有解决？记者为此回
访，发现事后经过多部门联合集中
整治，市民重复投诉的夜排档占道
经营、无证洗车占道洗车等违法违
规行为得到了明显改善。

建立!一户一档"

“四牌楼路沿线区域的市容环
境脏乱差问题，一直是老百姓投诉
的热点，也是整治后反复还潮较频
繁的区域。”黄浦区有关人士承认，
居民向市委书记反映的问题的确
是“老大难”。为此从 )月 %日起，
区综治办、区市政综合管委办和豫
园街道、小东门街道又共同牵头组
织，对周边县左街、光启路、学院
路、昼锦路、盛家街、傅家街、花草
弄、康家弄等乱设摊和跨门经营现
象，开展“夜鹰”行动集中整治。

数据显示：整治第一周，豫园
相关场院所共抽调联合执法人员
&$人，城管共立案处罚 !(起、罚
金 '#""元，暂扣电子秤 !$台、板
车 #( 辆、蔬菜 ##" 余斤、水果 #(

箱、冰柜 (个、双凳子 !#个、大遮

阳伞 #% 把，清理杂物 #" 车（! 吨
卡车）；拆除雨棚 $( 个，面积约
()"平方米，拆除店招 #$家、广告
牌 #$块、灯箱 !#只、卷帘门 %个，
拆除简易违法搭建 !"间，面积 **

平方米，对 %家破墙开店的进行砌
砖封墙，房管办和物业对所有店家
居改非及沿街违法搭建情况作排
摸和认定，建立“一户一档”。同时，
公安消防部门对四牌楼路 %#家店
面督察消防安全，全面停业整顿，
对私拆消防封条的四牌楼路 %"号
店主处以行政拘留 !(天的处罚。
市场监管部门告诫关停 #&家无证
无照经营餐饮户，提出一周限期整

改要求。交警部门驱赶道路乱停车
辆，重点整治面包车售卖蔬果等行
为。“夜鹰”进入整治第二周，将进
一步清除四牌楼路、光启路沿线及
周边马路上的乱设摊、乱搭建、跨
门营业等行为，对存在擅自改变房
屋性质、擅自破墙破窗开店、无证
无照经营的，由房管和市场监管部
门联合封门封窗、恢复房屋结构，
街道也将在沿线道路安装并调整
监控设施，全面加强管理固守。

行动遍及全区
不止是被韩正书记考察过的

城隍庙，近日黄浦区的“夜鹰”行动

遍及全区。
有关人士表示，前段时间随着

申城夏季极端高温天的来临，夜间
乱设摊等违法违规行为呈现井喷
趋势，不少路段出现三五成群聚集
在夜排档前饮酒烧烤的现象，烧烤
烟味、叫卖嘈杂声交织，严重影响
居民的晚间休息，夜间设摊也一度
成为投诉重点。

对此，$月底，半淞园城管中
队联手打浦中队开展“夜鹰”行动，
对辖区内制造局路、国货路、打浦
路、丽园路等处的夜排档开展专项
整治，共取缔夜排档 !%起，取缔烧
烤炉 '只、板车 )辆，不洁食品

!("公斤。在淮海中路街道，城管
中队执法人员牵头协调公安、交
警、城管、市容等部门，连续多日从
下午 %时到深夜 !!时，对肇周路
沿线、合肥路沿线、唐家湾菜市场
周边进行治理固守，两天共出动执
法人员 )"人次、出动执法车辆 !#

车次，暂扣无证经营桌椅 !)件，清
除占道堆物和杂物 #卡车（"吨），
收缴不洁食品 #""余公斤，教育劝
导规范跨门营业 !""余次。在外滩
街道，街道联合城管、公安、市场监
督、车管、环卫等部门开展夜排档
专项整治，当夜累计取缔无证摊贩
%"余处，收缴各类板车 !'部，暂
扣冰柜 %台、餐桌椅若干。

“阿拉黄浦区这趟是动真格
了！但是贵在坚持！”对于政府部门
区域网格化管理执法新进展和新
成果，老百姓看在眼里、喜在心里，
但更希望让有序变成常态。对此，
黄浦区方面表示，将从 &月份开始
对四牌楼路等“老大难”区域路面
作大型整修，粉刷房屋外立面和沿
街外墙、拆除非法广告后，对沿街
店招店牌统一布局和修整，对存在
擅自改变房屋性质、擅自破墙破窗
开店、无证经营的将予以严格执
法，封门、封窗，恢复房屋结构；对
沿线非机动车停放划线管理；由各
街道分别安装监控探头，对沿线商
家实施划线管理，让顽症得到长效
管理。 本报记者 胡晓晶


